



くるまやま

飯梨小学校 校報
令和6年12月20日
文責 俵 裕樹

今年も残すところあと十日余りとなりました。新年早々1月1日に起きた能登半島地震をはじめ、羽田空港での航空機事故、台風および大雨による災害等、多くの人命に関わる出来事が思い出されます。飯梨地区においても7月と11月に大雨による川の氾濫がありました。

毎年、師走に発表される今年の漢字は「金」。パリオリンピック・パラリンピックの金メダル、佐渡金山の世界遺産登録、新紙幣発行などのよかったこと、政治と金、値上げ、闇バイトの金品強奪などの残念なことが選ばれた理由のようでした。今年が嫌な1年ではなく、金メダルのようなプラスイメージが多くの人々の心の中にあったとすれば、うれしいことですね。



令和7年の干支は『巳』。脱皮をする蛇のイメージから巳年は「復活と再生」を意味し、植物に種子ができはじめる時期、次の生命が誕生する時期など、新しいことが始まる年になると言われています。また、「巳」を「実」にかけて「実を結ぶ」年とも言われるようです。

令和7年は、みなさんが災害や事故等から立ち直り、新たな目標に向けて力強く歩む1年になりますように。

暖房の季節です

私が小学校1年生の頃、教室の暖房は煙突がついた石油ストーブ。そして特別教室のいくつかは石炭ストーブがあったように記憶しています。みなさんの子どもの頃はどうでしたか。

現在、飯梨小学校の暖房は、ボイラーによる暖房とエアコンの共用です。ボイラー暖房はとても暖かく、各教室からの暖気で廊下も暖かくなります。ただし各教室で温度の調節ができません。室温が上がった時には、元のボイラーを切るか、各教室で窓を開けて調節するかになります。一方、エアコン暖房は暖まりにくいのですが、各教室での温度調節が容易です。



ボイラーとエアコンを併用・調節して、学習に適した環境を整えていきたいと思います。同時に、換気や加湿に気を配り、児童の健康面にも留意していきます。

三中校区あいさつ運動

11月26日(火) 安来第三中学校の生徒さん2人と先生、校長先生が7時40分ごろ飯梨小にいらっしゃって、登校してくる児童を迎えてくださいました。三中校区連携教育のひとつ「あいさつ運動」です。三中生の1人は飯梨小の先輩でした。

三中生はとても凛々しい態度でさわやかなあいさつを行っていました。わずかな時間でしたが、小学生にとって「自分たちが向かう素敵な姿、目標とする姿」に出会えたことは、これからの励みになります。三中の生徒さん、校長先生をはじめ先生方、ありがとうございました。



三中校区あいさつ運動は、赤江小、荒島小でも行われました。学校、家庭、地域、みんなで、「あいさつで笑顔があふれる三中校区」にしていきたいと思います。

個人面談

12月10日(火)～12日(木)の3日間、個人面談(個人懇談)を行いました。

本校では夏休み当初の家庭訪問、そして2学期末の個人面談と、保護者と担任が顔を合わせて話し合う機会が2回あります。



家庭訪問では1学期のこと、個人面談では2学期のを中心に、児童のがんばり、伸びたところ、今後伸ばしていきたいところ、学校と家庭の連携・協力等を話し合います。1人当たり15分程度という短時間ですが、とても大切な時間になっています。

この2つは定期的なものであり、他にも必要に応じて保護者の皆さんと面談をさせていただ

ています。どの面談も児童のよりよい成長につながることで、今後もしっかりと行いたいと思います。保護者の皆さんにはご理解とご協力をよろしくお願い致します。

清掃活動

日本の学校では当たり前のように行われている校舎内外の掃除。世界105か国を調査した出典によると、児童・生徒が掃除を行う国が約3分の1、清掃員に任せる国が約3分の2となっています。

現在、本校は週3日、昼休み後に児童と先生方が一緒に掃除をしています。全校33人、先生方を入れて45人しかいないので、毎回校舎内外全てを掃除することは難しく、「掃除場所ローテーション制」を取り入れています。



例えば、①体育館⇒②体育館トイレ⇒③児童・職員玄関⇒①… というように日ごとに掃除する場所を変えて行き、1週間で掃除が必要な全ての場所をきれいにしています。

このやり方のポイントは、1回1回の掃除を一生涯懸命に取り組み、ピカピカに仕上げることです。33人のなっ子と先生方は、このポイントを当たり前のように行うからこそ、掃除場所ローテーション制ができるのです。ちなみに教室棟のトイレはローテーションはせず、毎回掃除しています。

スポーツの国際大会の会場で、試合終了後、掃除をしてから帰る日本人サポーター（応援団）が世界中から称賛されています。彼らは「自分たちが使った場所は自分たちできれいにする。」という幼い頃から家や学校で教わってきたことを行っただけでしょう。私はそのニュースを見るたびにとても誇らしく感じています。

古くから我が国の学校教育に取り入れられている清掃活動。これからも長く続けられることでしょう。

昔の道具の見学

12月5日（木）3・4年生は国語の学習の一環として、昔使われていた様々な道具を見学し「はくた文化学習館」に出かけ、安来市教育委員

会文化課のみなさんに、展示してある道具について説明をしていただきました。



米作り（農業）に関する道具、日常生活（衣食住）で使う道具等、展示してあるものは大昔ではなく数十年前まで使われていました。それぞれの道具は生活を便利にし、作業が楽になるように工夫されていて、そして昔の道具の原理が今の機械製品・電化製品に活かされていることが分かりました。文化課のみなさん、ありがとうございました。

12月下旬～1月の主な行事予定

- 12月23日（月）大掃除
- 24日（火）給食2学期最終
- 25日（水）2学期終業式
- 26日（木）冬季休業【～1/7】
なしっこ寺子屋①
- 27日（金）なしっこ寺子屋②
- 12/29～1/3 学校閉庁
- 1月 8日（水）3学期始業式
- 9日（木）給食開始
- 16日（木）もちつき(5・6年)
- 21日（火）とんどさん
- 24日（金）ふれあい作品展
～27日（月） [アルテピア]
- 30日（木）三中入学説明会
- 31日（金）プロ学遠隔授業(5・6年)

みなさま、今年もお世話になりました。よいお年をお迎えください。



飯梨小ホームページ

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakko u/iinashi-es/>

随時更新しています。

URL、二次元コードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。

